

Аннотация

Взаимодействие религии и общества: социальные доктрины христианских церквей / Наталья Николаевна Гордей; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социологии; науч. рук. Д.К. Безнюк.

Ключевые слова: социология религии, религия, католичество православие, протестантизм, социальная доктрина, христианство.

Целью дипломной работы является анализ эволюции социальных доктрин христианских церквей – православия, католицизма и протестантизма – и их текущего содержания. Объектом исследования является социальное учение христианских церквей как совокупность философских, богословских, нравственно-этических, политических и экономических позиций в отношении религии и общества. Предметом дипломной работы выступает эволюция взглядов на взаимодействие религии и общества, установленных в пределах социального учения христианской церкви.

В данной дипломной работе, отталкиваясь от истории и предпосылок формирования социальных доктрин христианских церквей – католической, православной и протестантской – с опорой на широкий ряд документов была рассмотрена их сущность и специфика, а также осуществлен анализ трансформации социального учения христианства в современном обществе.

Результатом данной работы является сформулированная всеобъемлющая картина отношения христианских церквей к процессам, происходящим в обществе, в разрезе его основных институтов: государства, семьи, экономики, права, образования и армии.

ANNOTATION

Interaction of religion and society: social doctrines of Christian churches/Natalia Nikolaevna Gordey; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Sociology; supervisor D.K. Bezniuc.

Key words: Sociology of religion, religion, Catholic orthodoxy, Protestanstism, Social doctrine, Christianity.

The purpose of the thesis is the analysis of the evolution of social doctrines of Christian churches – Orthodoxy, Catholicism and Protestantism and their modern content. The object of the study is the social teachings of Christian churches as a set of philosophical, theological, moral, ethical, political and economic positions in relation to religion and society. The subject of this thesis is the evolution of views on the interaction of religion and society, established within the social teachings of the Christian Church.

In this thesis, there has been considered the essence and specificity of social doctrines of Christian churches-Catholic, Orthodox and Protestant. The consideration was based on the history and prerequisites of its formation and with reliance on a wide range of documents. In addition, there has been carried out the analysis of transformation of social doctrine of Christianity in modern society.

The result of this work is a comprehensive landscape of Christian churches' position in regards to the processes taking place in society relating to its main institutions: the state, the family, the economy, law, education and the army.